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Protokoll Stammesversammlung 2024 VCP Lingen 

Am Samstag, den 16. November 2023 um 15:00 Uhr 

Im Gemeindehaus der Kreuzkirche, Bäumerstraße 16, 49808 Lingen 

23 Teilnehmer*innen mit Stimmberechtigung, ein 24. Stimmberechtigter erscheint um 

15:19 Uhr. 

(lt. Anwesenheitsliste vom 16. Nov 2024 in der Anlage) 

 

Im Stamm sind aktuell 6 Sippen aktiv: 

- Sippe Uhu  13 Mitglieder   ab 18 Jahren 
- Sippe Wölfe  8 Mitglieder  23 bis 28 Jahre 
- Sippe Bären  6-8 Mitglieder  16 bis 21 Jahre 
- Sippe Huskys  10 Mitglieder  13 bis 19 Jahre 
- Sippe Boas  16 Mitglieder  8 bis 13 Jahre 
- Sippe Luchse  15 Mitglieder  6 bis 11 Jahre 

 

Tagesordnung (mit Einladung verschickt) 

Eröffnung, Begrüßung, Ernennung Protokollführer*in, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einladung und der Beschlussfähigkeit, Gedenken an verstorbene Kamerad*innen, Kurzgebet 

1. Genehmigung der Tagesordnung 
2. Genehmigung des Protokolls der Stammesversammlung 2023 
3. Bericht der Vertreter*innen der Bezirksversammlung oder der Bezirksleitung  
4. Bericht Materialwart 
5. Bericht Kassenwart 
6. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Kassenwartes und der Stammesleitung 

(für das Geschäftsjahr 2023/2024) 
7. Bericht Sippe Uhu 
8. Bericht Sippe Wölfe 
9. Bericht Sippe Bären 
10. Bericht Sippe Huskys  
11. Bericht Sippe Boas 
12. Bericht Sippe Luchse 
13. Bericht des Stammesteams (Rückblick und Ausblick) 
14. Bericht des Förderkreises VCP e.V. 
15. Bericht des Archivars 
16. Bericht des Presseteams 
17. Anträge auf Änderung der Stammesordnung 
18. Wahl Kassenführung 
19. Wahl Kassenprüfer*in für die Geschäftsjahre 2024/2025/2026  
20. Wahl Delegierte für Bezirksversammlung 
21. Verschiedenes und Schlussrunde 

  



VCP ‖ Verband Christlicher Pfadfinder*innen 
Stamm Eberhard von Danckelmann 

 

 

 2 

Die Stammesleitung eröffnet die Stammesversammlung um 15:10 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 

Ernennung Protokollführer*in 

- Vorschlag: Nadine Holz 

- Nadine Holz wird als Protokollführerin mit 21 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen 

gewählt. 

Die fristgerechte Einladung zu der Stammesversammlung am 16. Nov. 2024 wird festgestellt. Somit 

ist die Versammlung beschlussfähig. 

Schweigeminute und Gedenken der Verstorbenen mit Gebet.  

 

Top 1 – Genehmigung der Tagesordnung 

Es gibt keine Änderungen der Tagesordnung. 

Die Tagesordnung wird einstimmig mit 23 Ja-Stimmen angenommen. 

 

Top 2 – Genehmigung des Protokolls der Stammesversammlung 2023 

Mit der Einladung wurde das Protokoll der Stammesversammlung 2023 versendet. Es gibt keine 

Beanstandungen. 

Das Protokoll von 2023 wird mit 20 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 3 Enthaltungen angenommen. 

 

Top 3 – Bericht der Vertreter*innen der Bezirksversammlung oder der Bezirksleitung (vorgetragen 

von Jana Wahler) 

Der VCP-Bezirk Ems hat in diesem Jahr endlich die Hundert Mitglieder geknackt, ist aber 

dennoch einer der kleineren Bezirke des VCP Niedersachsen. Im Stamm Eberhard von 

Danckelmann sind 68 Mitglieder gemeldet und im Stamm Wassergeusen 34. Darüber hinaus 

ist ein Mitglied ohne Stammeszuordnung gemeldet aus dem aufgelösten Stamm John F. 

Kennedy. Demnach beläuft sich die aktuelle Mitgliederzahl auf 103 Mitglieder.  Seit der letzten 

Bezirksversammlung besteht die Bezirksleitung aus Maximilian Lambers, Jana Wahler und 

Kassenwart Wolfgang Gesen. Seitdem haben wir gemeinsam an mehreren Landesräten sowie 

der Landesversammlung teilgenommen. Wir sind stets bemüht die beiden Stämme einander 

anzunähern und so fand im Juni dieses Jahres die erste Bezirksaktion seit Langem statt. Einen 

ausführlichen Bericht dazu ist auf der Website des Stammes Eberhard von Danckelmann zu 

finden. Auch wenn dort nicht alles reibungslos verlief, streben wir nach wie vor an, mehr als 

Bezirk zusammen zu wachsen. 

Ein Termin für die nächste Bezirksversammlung gibt es noch nicht. Sie wird aber voraussichtlich 

zu Anfang des nächsten Jahres 2025 stattfinden. 

Die Versammlung hat keine Anmerkungen/Nachfragen. 

 

Der 24. Stimmberechtigte erscheint auf der Versammlung. 



VCP ‖ Verband Christlicher Pfadfinder*innen 
Stamm Eberhard von Danckelmann 

 

 

 3 

Top 4 – Bericht des Materialwarts (vorgetragen von Jan Meyer) 

Jan Meyer stellt seinen Bericht vor. 

Die Materialliste liegt dem Stammesteam vor und kann beim Materialwart/beim Stammesteam 

eingesehen werden. 

Folgende Nachfrage wurde durch die Versammlung gestellt: 

- Klaus Erdbrink: Gab es keine nennenswerten Materialanschaffungen? 

Antwort: Nein, bis auf die Kanister wurde nichts Größeres angeschafft, da wir momentan 

materialtechnisch gut aufgestellt sind. 

Top 5 – Bericht Kassenwart (vorgetragen von Jan Meyer) 

Jan Meyer stellt seinen Bericht vor. 

Das Kassenbuch liegt dem Stammesteam vor und kann beim Kassenwart/beim Stammesteam 

eingesehen werden.  

Die Versammlung hat keine Anmerkungen/Nachfragen. 

Es gibt einen großen Applaus für die hervorragende Arbeit von Jan. 

 

Top 6 – Bericht der Kassenprüfer 

Die Kassenprüfer Marvin Walkenhorst und Klaus-Dieter Gesen haben laut Kassenprüfbericht die 

Kassenprüfung durchgeführt und keine Beanstandungen festgestellt. Sie empfehlen der 

Stammesversammlung die Entlastung des Kassenwarts und der Stammesleitung für das Geschäftsjahr 

2023/2024. 

Da beide Kassenprüfer nicht anwesend sein können, hat Marvin schriftlich die Entlastung vom 

Kassenwart und der Stammesleitung beantragt. Nadine Holz trägt den schriftlichen Antrag der 

Stammesversammlung vor. 

Der Antrag auf Entlastung des Kassenwarts und der Stammesleitung für das Geschäftsjahr 2023/2024 

wird mit 18 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 6 Enthaltungen genehmigt. 

Das Kassenprüfungs-Protokoll wird nicht mehr an das Protokoll angehängt. Es kann bei der 

Stammesleitung oder beim Kassenwart eingesehen werden. 

 

Top 7 – Bericht Sippe Uhu (vorgetragen von Joachim Koopmann) 

Die Mitglieder der Gruppe „Uhu“ treffen sich regelmäßig alle 14 Tage im Gemeindehaus der 

Kreuzkirche. Einladung per Whats-App und E-Mail. Im E-Mail-Verteiler sind 13 Personen 

erfasst. Durchschnittliche Teilnehmerzahlen sind jedoch z.Zt. nur 6 – 8 Personen.  

Zwischen den Stammesversammlungen 2023 und 2024 gab es folgende Aktivitäten: 

→ Teilnahme und Aktivitäten im Pfingstlager 

→ Teilnahme an Veranstaltungen des Stammes 

→ Organisation Boßeln 2.3.2024 mit Vorbereitung Grünkohl-Essen 

→ Orga Mölkky-Turnier am 18.9.24 am Gemeindehaus Kreuz 
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→ Vorschläge für eine neue Stammesordnung  

→ Vorbereitung und Durchführung des Bittgottesdienstes für Frieden am 19.11.2023 in 

Kreuz und Vorbereitung für 17.11.2024 in Trinitatis  

→ Regelmäßige Teilnahme an den Gruppenleiterrunden (bis 6 Personen) 

→ Aktuelle Themen aus der Politik, Ethik, Theologie, Gemeindearbeit  

→ Einsätze bei den 4 Gemeindefesten der Lingener Gemeinden 

→ Organisation und Durchführung der Papiersammelaktion Trinitatiskirchengemeinde und 

Papierentrümpelungen aus Haushaltsauflösungen  

→ Holz (Säge-, Spalt und Lagerungsarbeiten) für die Lagerfeuer 

→ Transporte und Aufbauarbeiten für Aktionen, Lager und Veranstaltungen der Sippen und 

des Stammes u.a. Sommerlager in Mecklenburg-Vorpommern 

→ Beteiligung bei der Austeilung des Friedenslichtes 2023 

→ Teilnahme an der Veranstaltung „Theo-Talk“ in der Johanneskirche 

→ Teilnahme am „Thinkingday“ (Vorbereitung Stammesleitung)   

→ Vorbereitung und Durchführung der Montagsgebete (1 x monatlich) 

→ 2 Uhus verrichten regelmäßig Dienst in der „Alten Backstube“ 

→ 3 Uhus sind als Kirchenvorstände gewählt bzw. berufen worden. 

→ Vorbereitung und Teilnahme – Besuch der Gedenkstätte Bergen-Belsen 13.-15.9.2024  

Alle Gruppentreffen beginnen mit Lied, Kurzandacht und Gebet und enden mit dem Segen. 

Die Versammlung hat keine Anmerkungen/Nachfragen. 

 

Top 8 – Bericht Sippe Wölfe (vorgetragen von Petra Holz) 

Die Sippe besteht ausfolgenden Personen im Alter von 23 – 28 Jahren: Andreas Vorbrook, 

Domenic Ruthke, Finn Pauli, Nadine Holz, Nils Schuh, Patrick Jansing, Phillipp Offenerde und 

Simon Jansing. Die Sippe Wölfe hat in diesem Jahr nicht viel gemacht. Die vierteljährlichen 

Gruppenstunden sind nur spärlich bis gar nicht besucht gewesen. Einige Gruppenmitglieder 

waren bei verschiedenen Stammesveranstaltungen mit anwesend. 

In eigener Sache: Da die Gruppenmitglieder der Wölfe junge Erwachsene sind, würde ich die 

zum Jahreswechsel auf eigene Beine stellen und die Sippe Wölfe als Gruppenleiter verlassen. 

Die Gruppenmitglieder sind eigenständige Pfadfinder/innen im Stamm Eberhard von 

Danckelmann. Ich bitte darum, sie in den Verteiler für Infos und Neuigkeiten aufzunehmen. 

Natürlich bleibt die Sippe Wölfe weiterhin bestehen. Ich bedanke mich für das Vertrauen und 

die Unterstützung, die ich die ganzen Jahre hatte. 

Es gibt einen großen Applaus für die hervorragende Arbeit von Petra. 

Die Stammesleitung stellt fest, dass die Sippe Wölfe nun keine offiziell aktive Sippe des Stammes 

Eberhard von Danckelmann ist und somit in Zukunft auf Stammesversammlungen nicht mehr 

berichtspflichtig ist. Auf der Website werden die Wölfe auf inaktiv gesetzt, die genaue Umsetzung wird 

noch geprüft.  

Die Versammlung hat keine Anmerkungen/Nachfragen. 
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Top 9 – Bericht Sippe Bären (vorgetragen von Klaus Erdbrink) 

Im Laufe des Jahres 2023/2024 hat die Sippe Bären an den Maßnahmen des Stammes 

teilgenommen, teilweise an der Vorbereitung und Durchführung maßgeblich  

beteiligt. Besonders in der letzten Zeit mussten die Bären gemeinsam mit den Huskies 

stammestragend fungieren, da die Stammesleitung durch Aufnahme von Abitur, Ausbildung 

und Studium zeitweise beeinträchtigt war, was sich auch in naher Zukunft leider so fortsetzen 

wird. 

Schwerpunkt des Jahres 2024 war das Pfingstlager des Landes Niedersachsen in Verden, die 

Sommerfreizeit in Warin für die Kindergruppen und die Bildungsmaßnahme Gedenkstätte 

Bergen-Belsen. Die gemeinsame Altpapier Aktion mit Uhus, Huskies und Boas war mit fast 17t 

Papier ein beeindruckendes Ergebnis. 

Seit über 10 Jahren ist die Sippe Bären zusammen und erfährt jetzt die Auswirkungen von 

Berufsausbildung und Beginn des Studiums nach dem Abitur. Damit verbunden ist, dass eine 

feste Gruppenstunde wöchentlich nicht mehr möglich ist. Die Bären haben sich daher 

entschlossen weitere altersmäßig passende und sippenlose Pfadfinder in die Gruppe zu 

integrieren und sich in Zukunft zu wechselnden Terminen zu treffen. Nach wie vor ist das der 

Freitag im Gemeindehaus Trinitatis, je nach Verfügbarkeit kann es auch ein Samstag oder 

Sonntag sein. Inwieweit das ein realistischer Ansatz ist, wird die Zukunft zeigen. Deutlich wurde 

bei den Gesprächen eine enge Bindung der Bären untereinander. 

gemeinsame Bundesfahrt mit den Huskies nach Schweden – ein sicher unvergessliches 

Abenteuer, was die Teilnehmer auch für die Zukunft zusammenschweißt. 

Leider hat sich die Teilnahme an den Gruppenstunden von früher regelmäßig 12 auf 6 bis 8 

verringert. Hauptgrund ist die Aufnahme von Ausbildungen und Arbeit, die eine Beteiligung 

negativ beeinträchtigt hat. Seit Oktober 23 wurde daher die Gruppenstunde von freitags 15.00 

Uhr auf freitags 16.30 Uhr verlegt, um allen die Möglichkeit der Teilnahme zu bieten. 

Nach wie vor wird die Sippe von Petra (Peggy) Jansing und Klaus (Marzi) Erdbrink geleitet. 

Folgende Pfadis gehören zur Sippe: Anton Hoppe, Petra Jansing, Klaus Erdbrink, Merlin Krieger, 

Jason Heldt, Lena Schiefelbein, Aaron Kittlaus, Jana Wahler, Jasmin Rademaker (z.Zt. 

Paderborn), Johannes Urban, Rebecca Isler. 

In 2023/2024 hospitierte eine französische Pfadfinderin (Mailys) in der Sippe. 

Die Versammlung hat keine Anmerkungen/Nachfragen. 

 

Top 10 – Bericht Sippe Huskys (vorgetragen von Lena Schiefelbein) 

Die Sippe Huskys besteht aktuell aus 10 Mitgliedern im Alter von 13 bis 19 Jahren. 

Gruppenleiter sind Rebecca Isler und Lena Schiefelbein. Johannes Urban ist in diesem Jahr 

leider weggezogen, weshalb er die Gruppenstunden nicht mehr regelmäßig besuchen kann.   

Die Gruppenstunden werden regelmäßig angeboten: jeden Mittwoch von 17:30-19:00 Uhr. 

Diese werden regelmäßig von ca. 6-9 Personen besucht.   

Einige der älteren Husky-Mitglieder sind als Gruppenleiter in anderen Sippen des Stammes 

tätig und übernehmen auch anfallende Aufgaben bei der Durchführung von Aktionen. Die 

jüngeren Mitglieder der Huskys übernehmen bei Aktionen immer mehr kleinere Aufgaben und 

Verantwortung.  

In den Gruppenstunden haben die Huskys unter anderem ihre Kohtenplane zu Ende gemalt 

und ihre Holzstele angefangen zu gestalten.   
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In diesem Jahr besuchten Marvin Walkenhorst und Lauris Rassi den DGD und Lauris außerdem 

den Kurs „Auf Fahrt“.  

Die Huskys waren auf dem Sommerlager sehr präsent und ebenfalls auf Aktionen wie dem 

Pfingstlager und der Kanufreizeit.  

Außerdem waren einige der Huskys mit in der Gedenkstätte von Bergen-Belsen und streben im 

nächsten Jahr an mit nach Auschwitz zu fahren.   

Die Versammlung hat keine Anmerkungen/Nachfragen. 

 

Top 11 – Bericht der Sippe Boas (vorgetragen von Ben Uhlich) 

Die Sippe Boas umfasst momentan 16 Kinder, davon 5 Neukömmlinge. 

Wir haben erfolgreich an allen Stammes- sowie Gemeindeaktionen teilgenommen und 

tatkräftig unterstützt. 

Außerdem ist zu vermerken, dass Finn (Mordt) das Amt des Gruppenleiters abgelegt hat und 

folglich Ben und Julius diese Stellen alleinig weiterführen. 

Die Versammlung hat keine Anmerkungen/Nachfragen. 

 

Top 12 – Bericht der Sippe Luchse (vorgetragen von Merlin Krieger) 

Seit der letzten Stammesversammlung hat die Gruppe „Luchse“ einiges erlebt. Die Kinder der 

Luchse sind 6 bis 11 Jahre alt und haben in diesem Jahr an drei Lagern teilgenommen: Zum 

Jahresende fand die erste Adventsfreizeit für die Luchse statt, Anfang dieses Jahres das 

Jubiläums-Pfingstlager und schließlich die Sommerlagerfahrt nach Warin. 

Zu Beginn des Jahres traf sich die Gruppe für ein Vorbereitungswochenende im Trinitatis-

Gemeindehaus, um sich auf das Jubiläums-Pfingstlager vorzubereiten. Dort beschäftigten sich 

die Kinder mit Knotenkunde, dem Aufbau einer Kothe, Lagerfeuer machen und dem Kochen 

für die gesamte Gruppe. 

Auf ihrem ersten Pfingstlager erlebten sie viele spannende Dinge und tauchten zum ersten Mal 

in das Leben eines Großlagers ein. Auch beim Sommerlager und der Kanuaktion sammelten sie 

viele schöne gemeinsame Erinnerungen, sowohl als Gruppe als auch mit dem gesamten 

Stamm. 

In den Gruppenstunden lernten die Luchse in diesem Jahr vielfältige Fähigkeiten: Sie übten sich 

im Kochen, im Umgang mit dem Messer, in der Zusammenarbeit in der Gruppe und im 

kreativen Gestalten. Gemeinsam haben wir auch eine Stehle für die Gruppe gebaut, die bald 

vor dem Calvinhaus stehen wird. 

Für die kommende Zeit steht noch einiges an: Beim Stammesabend werden die Luchse ihren 

zweiten Auftritt haben und bei der diesjährigen Adventsfreizeit ihr grünes Wölflingshalstuch 

erhalten. 

Die Versammlung hat keine Anmerkungen/Nachfragen. 
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Top 13 – Bericht Stammesteam: Rückblick und Ausblick (vorgetragen von Anton Hoppe) 

Rückblick  → Ganz ausführlich im Jahresrückblick, den es wieder am Stammesabend zu erwerben gibt. 

• Veranstaltungs-Highlights:  

- Landespfingstlager in der Hasenheide zum Jubiläum vom VCP Niedersachsen 

- Bezirks-Kanuaktion auf der Ems 

- Stammes-Sommerlager in Warin 

- Bildungsfahrt nach Bergen Belsen der Huskys, Bären, Uhus 

• Änderungen/Anschaffungen: 

- Lagerpass 

- Bemalte Kothe 

- Allzeit-Bereit-Set 

- Microsoft für gemeinnützige Organisationen 

- Eberhard’s News 

- Aufnahmestopp bei Luchsen und Boas mit Warteliste 

- Holzlager 

 

Ausblick: 

Vorläufige Jahresplanung 2025: 

Singeabend  wahrscheinlich 03. – 05. Januar Stamm 

Bezirksversammlung 25. Januar Bezirk 

Skifreizeit Österreich 24. Januar - 01. Februar Stamm 

Thinking Day 22. Februar alle 

Kirchentag 30. April - 04. Mai alle 

Pfingstlager 06. – 09. Juni Stamm 

Stadtjubiläum 1050 20. – 22. Juni Lingen 

Sommerlager Sommerferien Stamm 

Bildungsfahrt nach Auschwitz August Stamm 

Pfaditag 21. September Stamm 

Stammesversammlung 08. November Stamm 

Stammesabend 22. November Stamm 

Adventsfreizeit 28.  – 30. November Stamm 

Friedenslicht Dezember alle 

 

Die Stammesleitung spricht die ungewisse Situation ihrer Nachfolge an. Johannes studiert mittlerweile 

in Göttingen, Jana wird ihr Studium im Frühjahr beginnen und auch Anton wird ab dem Sommer 2025 

studieren. Es wird sich in nächster Zeit um eine Nachfolge gekümmert.  

Sehr wahrscheinlich wird es in der ersten Hälfte von 2025 eine außerordentliche Stammesversammlung 

geben, bei der dann eine neue Stammesleitung gewählt würde. 

 

Folgende Nachfrage wurde durch die Versammlung gestellt: 

- Wie viele Kinder sind aktuell auf der Warteliste? 

Antwort: Ungefähr 5 Kinder. 
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Top 14 – Bericht des Förderkreises (vorgestellt von Klaus Erdbrink) 

Der Förderkreis hat auch in den abgelaufenen 12 Monaten die Maßnahmen des Stammes im 

Rahmen seiner Möglichkeiten großzügig finanziell unterstützt. Insgesamt kamen für die 

Maßnahmen des Stammes 5000 Euro zur Auszahlung, 4932 Euro erhielt der Stamm als 

Spenden von verschiedenen Personen. Die kommende Zeit erfordert ein erhöhtes 

Spendenaufkommen, um die 7-tägige Fahrt zur Gedenkstätte Auschwitz-Birkenau finanzierbar 

zu machen. 

Der Haushaltsplan 2023/24 sah wieder eine Förderung von ca. 3500,--€ vor, die höheren 

Ausgaben wurden durch Spenden abgedeckt. Es gelten weiterhin die Beschlüsse maximal 15,-

- € pro Nacht und Teilnehmer für Maßnahmen des Stammes und der Sippen. Höchstens 

allerdings 50 % der Übernachtungs- und Unterbringungskosten.  

Anträge für Maßnahmen und Anschaffungen müssen an den Vorstand gerichtet werden.  

Die Inanspruchnahme von öffentlichen Mitteln und Sponsoren ist immer vorrangig. 

Grundsätzlich können Teilnehmer an Maßnahmen auf Grund ihrer wirtschaftlichen Situation 

zusätzlich gefördert werden. Kein Kind oder Jugendlicher sollte aus sozialen Gründen an 

Maßnahmen des Stammes nicht teilnehmen können. Die Gruppenleiter sollten sich in diesen 

Fällen vertrauensvoll an den Vorstand wenden. Der 2. Teilnehmer aus einer Familie kann bis zu 

50 % bei Notwendigkeit auf Antrag gefördert werden, der 3. Bis zu 100 % des 

Teilnehmerbeitrages unterstützt werden  

Eine weitere Förderung von Beschaffung und Aktionen erfordert einen entsprechenden 

schriftlichen Antrag. 

Ein besonderes Anliegen des Vorstandes des Förderkreises ist der weitere Aufbau des 

Mitgliederbestandes und der Sponsoren, um auch in Zukunft die Arbeit des Stammes effektiv 

unterstützen zu können. Mitglieder müssen mindestens 18 Jahre alt sein. Der Mindestbeitrag 

beträgt 18,-- Euro p.a., und wird ausschließlich zur Unterstützung des Stammes genutzt. 

Die Versammlung hat keine Anmerkungen/Nachfragen. 

  

Top 15 – Bericht des Archivars (vorgetragen von Joachim Koopmann) 

Zwischen der letzten Stammesversammlung und heute ist wieder Einiges bei mir eingegangen, 

was zum Stadtarchiv gebracht werden kann. Über die Dokumente ist eine Liste erstellt worden, 

die den Unterlagen beigefügt wurde. Eine Kopie hat das Stammesteam von mir erhalten. Der 

Ausweis von Manfred Ober liegt mir vor. Weiterhin habe ich wie auch im letzten Jahr eine 

Jahresliste mit den wichtigsten Angaben zur Stammesgeschichte erstellt, die ich vorlesen kann. 

Wenn es in diesem Jahr wieder eine Dokumentation geben sollte, werde ich diese und alle 

gesammelten Sachen im neuen Jahr dem Stadtarchiv übergeben. 

Die Versammlung hat keine Anmerkungen/Nachfragen. 
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Top 16 – Bericht des Presseteams (vorgetragen von Jana Wahler) 

Die Öffentlichkeitsarbeit wird von der Stammesleitung organisiert. Einzelne Aufgaben wie das 

Schreiben von Berichten werden an andere Pfadis delegiert.  

Regelmäßig erscheinen Berichte zu unseren Veranstaltungen in den Gemeindebriefen der 

lutherischen und reformierten Kirchen. So zum Beispiel über das Jubiläumspfingstlager und die 

Bildungsfahrt nach Bergen-Belsen.  

Eine Neuigkeit ist das Veröffentlichen von Artikeln im Online-Lokal-Portal „Wir von hier“ der 

NOZ. Hier haben Vereine die Möglichkeit, eigene Bericht an die Leserschaft zu verbreiten. Wir 

haben den Bericht zu Bergen-Belsen hier veröffentlicht.  

Die Website vcplingen.de wird laufend aktualisiert und gepflegt, um über aktuelle Aktivitäten 

zu berichten und Termine bekanntzugeben. Mittlerweile laufen alle Anmeldungen für unsere 

Veranstaltungen digital über die Homepage. Neben Design-Veränderungen auf der Website ist 

nun auch eine „Mitmachen“-Seite hinzugekommen, bei der sich Interessierte/Eltern schnell 

und unkompliziert an uns wenden können.  

Unser Instagram-Account wächst weiter. Dort erscheinen regelmäßig Stories während unserer 

Aktionen (z.T. auch in den Highlights später noch sichtbar) sowie Nachberichte in Form von 

Beiträgen. Bei Gelegenheit werden auch Kurzvideos, sogenannte Reels, gepostet. Inhaltliche 

Kooperationen gab es mit dem Stamm Wassergeusen (Kanufahrt) und dem VCP NDS (Auf-

Fahrt-Kurs). Merlin Krieger hat seit kurzem ebenfalls Zugang zum Instagram-Account und wird 

erstmal beim Posten von Inhalten über den Stammesabend sowie die Adventsfreizeit 

mithelfen. 

Die Versammlung hat keine Anmerkungen/Nachfragen. 

Kurze Pause von 16:11 Uhr bis 16:27 Uhr 
 

Top 17 – Anträge auf Änderung der Stammesordnung 

Die Stammesleitung stellt in Zusammenarbeit mit der Leitungsrunde auf Grundlage eines Entwurfs der 

Uhus drei Anträge auf Änderung der Stammesordnung. Antrag 1 beinhaltet Verbesserungen der 

Rechtschreibung und Grammatik ohne inhaltliche Auswirkungen, Antrag 2 eine komplette 

Neustrukturierung sowie inhaltliche Anpassungen und Antrag 3 eine gendergerechte Schreibweise.  

Die Antragstexte wurden mit der Einladung verschickt, ebenso wie eine Erklärung über das Vorgehen 

bei der Stammesordnungsänderung. Dies wird in Kurzform auch auf der Stammesversammlung erklärt.  

Antrag 1 und 2 werden zusammen vorgestellt, wie es auch vorher einzusehen war und auch während 

der Versammlung auslag. 

- Frage von Aaron Kittlaus: Wieso wurde geändert, dass anstatt einem Drittel der 

Stammesmitglieder nun 20 Mitglieder zum Einberufen einer außerordentlichen 

Stammesversammlung benötigt werden? 

Antwort: Es ist sich auf die Zahl 20 Mitglieder zum Einberufen einer außerordentlichen 

Stammesversammlung geeinigt worden, da es schwierig ist, die genaue Anzahl der Mitglieder 

und somit auch die „ein Drittel“ zu bestimmen. Es wurde sich anhand der aktuellen 

Mitgliederzahl auf diese Zahl geeinigt. 

- Frage von Klaus Erdbrink: Haben Gastmitgliedern ein Rederecht auf der 

Stammesversammlung? 

Antwort: Ja, jeder soll auf der Stammesversammlung seine Meinung vertreten können.  
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- Frage von Detlev Schiefelbein: Wer gilt als Aktive (Pfadfinder)?  

Antwort: Alle die bei Aktionen des Stammes dabei sind, oder beim VCP angemeldet sind. Es 

werden alle aufgenommenen Pfadfinder automatisch über E- Mail eingeladen, von denen eine 

Mail-Adresse vorhanden ist. Zusätzlich kann man sich jederzeit über die Website informieren.  

 

Johannes Urban stellt einen Verbesserungsantrag (V1) am Antragstext: Streichung der Formulierung 

„In dieser Liste ist die Anwesenheit abzuzeichnen.“ und ersetzen durch „Es ist eine Liste der 

Anwesenheit zu führen.“ Der Antrag wird mit 21 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 3 Enthaltungen 

angenommen. 

- Frage von Klaus Hellwig: Ab wann gilt eine Abmeldung als schriftlich? 

Antwort: Elektronisch oder handschriftlich, hauptsache lesbar und nachvollziehbar. 

 

- Frage von Petra Jansing: Was ist mit Stufenhalstuch gemeint?  

Antwort: Wie bei uns üblich, das grüne oder einfach blaue Halstuch. 

 

- Frage von Malte Röhlmann: Fehlen nicht genauere Angaben zur Benähung der Kluft? 

Antwort: Der Verweis auf die Bundes-Trachtordnung regelt dies.  

Petra Holz stellt den Verbesserungsvorschlag (V2), einen Pfand für die Stammeshalstuchknoten in der 

Stammesordnung festzuhalten. Über Formulierungen bzw. Rahmenbedingungen wird diskutiert. Der 

Antrag wird mit 1 Ja-Stimme, 15 Nein-Stimmen und 8 Enthaltungen abgelehnt. 

- Frage von Klaus Hellwig: Warum muss der Konsum von Cannabis abgesprochen werden, bei 

Rauchen und Alkohol aber nicht. Es wird gesellschaftlich anders gesehen.  

- Frage von Petra Jansing: Was passiert, wenn jemand auf Veranstaltungen außerhalb der 

Veranstaltung Cannabis konsumiert und so zurückkehrt? 

Es gibt eine Diskussion zu dem Thema „Drogenkonsum“ in der Stammesordnung.  

Die Stammesleitung entscheidet, dass der Abschnitt „Drogenkonsum“ bis zur nächsten 

Stammesversammlung überarbeitet und präzisiert wird. Es wird abgestimmt, ob der Cannabis-Absatz 

erstmal wieder gestrichen werden sollte. Der Antrag wird mit 2 Ja-Stimmen, 21 Nein-Stimmen und 2 

Enthaltungen abgelehnt.  

Somit bleibt der neue Abschnitt „Drogenkonsum“ vorläufig bis zur nächsten Stammesversammlung und 

wird dann neu diskutiert. 

Eine Person verlässt die Versammlung um 17:40 Uhr. 

Der Antrag 1 wird mit 21 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen angenommen. 

Der Antrag 2 wird mit 20 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme und 2 Enthaltungen angenommen. 

 

 

Kurze Pause von 17:48 Uhr bis 17: 54 Uhr 

Eine Person verlässt die Versammlung um 17:54 Uhr. 
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Fortsetzung Top 17 – Anträge auf Änderung der Stammesordnung 

Der Antrag 3 wird von der Stammesleitung erläutert. 

Es findet eine große Diskussion zu Thema der Anpassung an eine gendergerechte Sprache statt. Es ist 

festzuhalten, dass der Antrag in keiner Form ein Vorwurf sein soll, sondern lediglich eine Verbesserung 

darstellt, um mit der Zeit zu gehen. 

Der Antrag 3 wird mit 19 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 3 Enthaltungen angenommen. 

 

Top 18 – Wahl Kassenführung 

Es steht die Wahl eines neuen Kassenwartes bzw. einer neuen Kassenwartin für zwei Jahre an.  

Vorschlag: Jan Meyer 

Jan Meyer wird als Kassenwart mit 20 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen gewählt. 

Er nimmt die Wahl an. 

 

Top 20 – Wahl Kassenprüfer*in für die Geschäftsjahre 2024/2025 und 2025/2026 

Es steht die Wahl eines neuen Kassenprüfers für zwei Jahre (Geschäftsjahre 2024/2025 und 2025/2026) 

an. Die Wahlperiode von Klaus-Dieter Gesen endet. 

Vorschläge: Lauris Rassi, Klaus Hellwig, Luis Reining 

Lauris erhält 9 Stimmen, Klaus 5 Stimmen und Luis ebenfalls 5 Stimmen. 

Es gab 3 Enthaltungen. 

Lauris gewinnt die Wahl und nimmt das Amt an. 

Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2024/2025 bleibt weiterhin Marvin Walkenhorst (gewählt auf der 

Stammesversammlung 2023). 

 

Top 21 – Wahl der Delegierten für die Bezirksversammlung 

Nach der Satzung des Bezirks Ems darf der Stamm Eberhard von Danckelmann 9 Delegierte (und eine 

Stammesleitung-Stimme) für die Bezirksversammlung ernennen. 

Vorschläge: Julius Voß, Lauris Rassi, Ben Uhlich, Luis Reining, Rebecca Isler, Merlin Krieger, Johannes 

Urban, Sebastian Joswig, Aaron Kittlaus, Lena Schiefelbein, Marvin Walkenhorst 

Die 11 Kandidaten (inklusive Nachrücker) werden mit 21 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 1 

Enthaltung als Block gewählt.  

Die Wahl wird von den Personen angenommen. 
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Top 22 – Verschiedenes und Schlussrunde 

a. Hinweis auf den Volkstrauertag-Gottesdienst. 

b. Es wird an die Anmeldung vom Stammesabend erinnert. 

c. Die Anmeldung zur Adventsfreizeit startet bald. 

d. Die Skifreizeit ist fast voll. 

e. 2025 ist Kirchentagsjahr! 

f. Es wird das Stadt-Jubiläum von Lingen angesprochen, wo wir vertreten sein werden. 

g. Die Versammlung wird im nächsten Jahr um eine Woche vorgezogen. 

h. Es gibt eine neue Mail- Adresse: stammesleitung@vcplingen.de bzw. kontakt@vcplingen.de.  

i. Die Jahresplanung wird demnächst ausgehändigt. 

j. Es gibt einen großen Dank an die Stammesleitung, die diesen ebenfalls an alle Anwesenden 

ausspricht. 

 

Die Stammesleitung schließt die Versammlung um 18:32 Uhr. 

In der Schlussrunde wird das alte Bundeslied „Allzeit bereit“ gesungen. 
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